

**Nombre de alumno: DAVID DANIEL
VAZQUEZ HERNANDEZ**

**Nombre del profesor: YESENIA
GUADALUPE OVANDO ALEGRIA**

Nombre del trabajo: ensayo

Materia: submodulo 2

Grado: 4 semestre

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Agosto de 2020.

Instrucciones: Lee atentamente cada enunciado, apóyate de los links si tienes duda, si aun te quedan dudas anótalas al final de la actividad

ORGANIZACIÓN PARA LA ADMINISTRACION DE INSTITUCIONES DE SALUD.

Conocer y analizar las instituciones de salud que cuentan con unidad administrativa y adiestrarse en los puestos administrativos que ocupa en la actualidad el licenciado en enfermería es muy impórtate ya que así nosotros como enfermeros sabremos qué papel tenemos en todas las instituciones y lugares en el que trabaja.

Es por eso que en este ensayo hablaremos sobre cómo está conformado un hospital, la Clasificaciones de hospitales, concepto de hospitales, etc.; ya que los hospitales es la institución en el cual nosotros como enfermeros nos desempeñaremos.

Un hospital o nosocomio es un establecimiento destinado para la atención y asistencia a enfermos por medio de personal médico, enfermería, personal auxiliar y de servicios técnicos durante 24 horas, 365 días del año y disponiendo de tecnología, aparatología, instrumental y farmacología adecuadas. La palabra Hospital: Del latín hospitalis, un hospital es el espacio en el que se desarrollan todo tipo de servicios vinculados a la salud. En estos recintos, por lo tanto, se diagnostican enfermedades y se realizan distintos tipos de tratamientos para reestablecer la salud de los pacientes

Existen tres clases de hospitales: de Primer, Segundo y Tercer niveles, siendo su asistencia de menor a mayor complejidad. Dentro de ellos se atiende a pacientes con afectaciones que irán de simples a gravísimas, críticas, cuidados paliativos o incluso terminales.

Podría decirse que cada sesión, cada área, de un hospital es una empresa. Se puede visualizar el hospital como una empresa desde su conformación estructural. Se puede mirar cuáles son sus Niveles de responsabilidad, su jerarquía y la disposición de los elementos que requiere para realizar su Tarea y alcanzar sus fines. En la conformación de un hospital se pueden identificar tres aspectos fundamentales: La estructura, Los procesos y El ambiente. La estructura se caracteriza por que sus los procesos deben obedecer a un análisis de: Necesidades del usuario que va a satisfacer, de Características de la institución y Respuesta que debe dar al medio donde se desarrollará.

También en el hospital existe un sistema compuesto por tres subsistemas los cuales son: 1- La autoridad normativa, ejercida por los comités, las comisiones o los entes creados para fijar normas; 2- La autoridad médica, que es la del experto. Su juicio es acatado como tal y tiene autonomía en su área, con poder de decisión en ella y 3- La autoridad administrativa, que es la establecida por estatutos y ejercida por jerarquía. A ésta corresponden las responsabilidades que pueda tener la empresa ante la ley.

Y ahora desde el punto de vista organizativo, un hospital está compuesto por varios subsistemas los cuales son el médico o científico administrativo y financiero, el de recurso o talento humano.

En un hospital es necesario conformar grupos interdisciplinarios que respondan a las necesidades de la comunidad y de la organización. Desde el punto de vista funcional, la obligación prioritaria de un hospital es cumplir la función de asistencia médica.

Otras funciones importantes que debe atender son las de Docencia, Investigación en salud y educación a la comunidad.

De acuerdo con la dotación y capacidad para atender a sus pacientes, todos los hospitales se dividen en tres niveles diferentes en el Primer nivel el departamento tiene 100 aproximadamente, incluyendo puestos y centros de salud. A este nivel pertenecen los hospitales locales donde se brinda una atención básica. Solo cuentan con médicos generales para la atención de consultas y no hacen procedimientos quirúrgicos. Eventualmente, prestan servicio de odontología general. En el segundo nivel Son llamados hospitales regionales: Estos hospitales están mejor dotados. Tienen mínimo cuatro especialistas: anesthesiólogo, cirujano, ginecólogo y de medicina interna. Además, cuentan con laboratorio médico con capacidad para practicar los exámenes básicos de sangre, orina y materia fecal.

Tercer nivel Son llamados hospitales de referencia o altamente especializados, a ellos llegan los pacientes remitidos de los hospitales regionales: Estos hospitales tienen gran número de especialistas: cardiólogos, dermatólogos, siquiátras, neurólogos y nefrólogos, entre otros. Además, prestan servicios de cuarto nivel o altamente especializado que también requieren una estructura especial: unidades de neurocirugía, unidad renal, unidad de cuidados intensivos, unidad de cuidados intensivos pediátricos, y de procedimientos de alta complejidad en ginecobstetricia y altos avances tecnológicos en el laboratorio.

El Sistema Nacional de Salud mexicano es definido como un conjunto de entidades públicas federales y estatales, del sector social y del privado que prestan servicios de salud a la población que reside en el territorio de México. Fue establecido después de la reforma a la Ley General de Salud mexicana de febrero de 1984.

La regionalización de los servicios de salud¹⁴ es un proceso de organización de la red de servicios de salud a nivel territorial o local mediante la descentralización de las áreas geográficas determinadas, así como la concentración de las acciones de salud bajo un mando único y un mismo programa, con el fin de alcanzar condiciones superiores de salud al brindar la completa accesibilidad y total cobertura a la comunidad recabando de ella su imprescindible participación. Por medio de este proceso se decide la división política administrativa a implementar, se establecen las nuevas fronteras internas para facilitar el ejercicio del poder y se adopta una administración pública descentralizada.

En cualquier hospital existen Niveles de atención, se define niveles de atención como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población¹. Las necesidades a satisfacer no pueden verse en términos de servicios prestados, sino en el de los problemas de salud que se resuelven. Clásicamente se distinguen tres niveles de atención.

El primer nivel es el más cercano a la población, o sea, el nivel del primer contacto. Está dado, en consecuencia, como la organización de los recursos que permite resolver las necesidades de atención básica y más frecuente, que pueden ser resueltas por actividades de promoción de salud, prevención de la enfermedad y por procedimientos de recuperación y rehabilitación. Es la puerta de entrada al sistema de salud. Se caracteriza por contar con establecimientos de baja complejidad, como consultorios, policlínicas,

centros de salud, etc. Se resuelven aproximadamente 85% de los problemas prevalentes. Este nivel permite una adecuada accesibilidad a la población, pudiendo realizar una atención oportuna y eficaz.

En el segundo nivel de atención se ubican los hospitales y establecimientos donde se prestan servicios relacionados a la atención en medicina interna, pediatría, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiatría. Se estima que entre el primer y el segundo nivel se pueden resolver hasta 95% de problemas de salud de la población.

El tercer nivel de atención se reserva para la atención de problemas poco prevalentes, se refiere a la atención de patologías complejas que requieren procedimientos especializados y de alta tecnología. Su ámbito de cobertura debe ser la totalidad de un país, o gran parte de él. En este nivel se resuelven aproximadamente 5% de los problemas de salud que se planteen. Son ejemplos los hospitales Pereira Rossell, Maciel, Centro Nacional de Quemados (CENAQUE), Centros de diálisis, entre otros.

También existe este nivel de atención que es la ATENCIÓN PRIMARIA DE LA SALUD (APS) Es una estrategia definida en la conferencia de Alma Ata en 1978, donde se estableció un avance para superar los modelos biomédicos, centrados en la enfermedad que privilegian servicios curativos, caros, basados en establecimientos de segundo y tercer nivel por modelos basados en la promoción de salud y preventivos de la enfermedad a costos razonables para la población.

Así también existe NIVELES DE COMPLEJIDAD, estos se entiende como complejidad el número de tareas diferenciadas o procedimiento complejos que comprenden la actividad de una unidad asistencial y el grado de desarrollo alcanzado por ella. Cada nivel de atención condiciona el nivel de complejidad que debe tener cada establecimiento. El grado de complejidad establece el tipo de recursos humanos, físicos y tecnológicos necesarios para el cumplimiento de los objetivos de la unidad asistencial, sus servicios y organización. El primer nivel de Complejidad se refiere a policlínicas, centros de salud, consultorios y otros, donde asisten profesionales como Médicos Familiares y Comunitarios, Pediatras, Ginecólogos, Médicos Generales.

En el segundo nivel de Complejidad se ubicaría, al igual que en el nivel de atención, a los hospitales con especialidades como Medicina Interna, Pediatría, Ginecología, Cirugía General, Psiquiatría, etc. El tercer nivel de complejidad se refiere a establecimientos que realizan prestaciones médicas y quirúrgicas con presencia de subespecialidades de éstas, que se caracterizan por un uso intensivo de recursos humanos y equipamientos, con la realización de procedimientos complejos y uso de alta tecnología.

Existe un último nivel el cual es el NIVELES DE PREVENCIÓN. La Prevención se define como las Medidas destinadas no solamente a prevenir la aparición de la enfermedad, tales como la reducción de factores de riesgo, sino también a detener su avance y atenuar sus consecuencias una vez establecida (OMS, 1998). Las actividades preventivas se pueden clasificar en tres niveles los cuales son:

Prevención Primaria son medidas orientadas a evitar la aparición de una enfermedad o problema de salud mediante el control de los factores causales y los factores predisponentes o condicionantes (OMS, 1998, Colimón, 1978). Prevención secundaria: Está destinada al diagnóstico precoz de la enfermedad incipiente (sin manifestaciones clínicas). Significa la búsqueda en sujetos —aparentemente sanos— de enfermedades lo más precozmente posible. Comprende acciones en consecuencia de diagnóstico precoz y tratamiento oportuno. Estos objetivos se pueden lograr a través del examen médico periódico y la búsqueda de casos (Pruebas de Screening).

El Prevención Terciaria se refiere a acciones relativas a la recuperación ad integrum de la enfermedad clínicamente manifiesta, mediante un correcto diagnóstico y tratamiento y la rehabilitación física, psicológica y social en caso de invalidez o secuelas buscando reducir de este modo las mismas. En la prevención terciaria son fundamentales el control y seguimiento del paciente, para aplicar el tratamiento y las medidas de rehabilitación oportunamente. Se trata de minimizar los sufrimientos causados al perder la salud; facilitar la adaptación de los pacientes a problemas incurables y contribuir a prevenir o a reducir al máximo, las recidivas de la enfermedad. Por ejemplo en lo relativo a rehabilitación ejemplificamos: la realización de fisioterapia luego de retirar un yeso por fractura.

Por último recordemos que en cada institución existen las Funciones de instituciones de salud. Funciones del departamento de salud entre las funciones de un departamento de salud están: Planificación y organización de los servicios y recursos sanitarios, dígame hospitales, centros de salud, servicios de urgencia, etc. Regulación y vigilancia de los asuntos relacionado con la higiene y seguridad alimentaria. Promoción de la salud y prevención de enfermedades. Vigilancia epidemiológica, no solo referida al manejo de datos sobre incidencia y prevalencia, si también al uso de esa información en función de otros objetivos aquí mencionados, como la prevención de enfermedades.

En conclusión el hospital es una institución organizada, atendida y dirigida por personal competente y especializado, cuya misión es la de proveer, en forma científica, eficiente, económica o gratuita, los complejos medios necesarios para la prevención, el diagnóstico y el tratamiento de las enfermedades, y que es un sistema muy complejo ya que su estructura y administración es muy amplia. Es muy importante saber que esto, cómo está estructurada sabremos que hay que hacer porque así será más fácil para nosotros trabajar y atener noción de por y para que se realizan la cosa y como debemos de hacerlas.